

competencia de la estimable señorita el resultado tenía que ser muy satisfactorio.

Las escuelas de varones y niñas de Santiago Sur, tienen maestros muy concretados á su misión. Don Ismael Salas, es joven de mucho método; él es el Director y único maestro; presentó tres grados y obtuvo en su examen un magnífico promedio. Bien por el joven maestro á quien felicito.

La maestra de la Escuela de niñas es la señorita Fulgencia Campos, apreciable por muchos conceptos; su examen fue estupendo, pues las niñas respondían con soltura y elegancia á lo que se les preguntaba. Digna de encomio es esta joven maestra llamada á ser una institutriz envidiable; que reciba mi sincera felicitación.

Los músicos de la filarmónica de esta villa festejaron á su patrona Santa Cecilia el 22 de Noviembre con gran pompa. Las vísperas fueron muy solemnes: no faltó buena pólvora dado el desprendimiento de don Patrocinio Ugalde que siempre nos obsequia con algunos bonitos fuegos pirotécnicos á los amantes del bello arte.

La misa, fué cantada por las simpáticas señoritas Presenda, Tina Auristela Salas, y Talía Araya. La melodiosa voz de estas joyas de nuestra sociedad, asemejábanse en todo al armonioso concierto que forman los ruiseñores, cuando saludan al astro rey. Reciban mil aplausos.

El padre Piñeiro, en testimonio de gratitud y simpatías hacia la sociedad filarmónica, pronunció un elocuentísimo sermón. El padre, agrada y fascina cuando predica su voz sonora, y sus palabras convincentes, subyugan, y hacen que se le estime mucho, por su clara y despejada inteligencia.

La festividad fue magnífica: y terminó el día, con un hermoso paseo que se hizo al pie del cerro denominado el Tremedal, con numerosa concurrencia de señoritas, señoras, caballeros, y gente del pueblo. Aquí los músicos ejecutaron bonitas piezas, y bajo la dirección del maestro don Pedro J. Prado, quien tomó mucho interés, porque la celebración fuera hermosa.

Las señoritas Sales, Chávez y González, merecen un caluroso aplauso, por la nobilísima conducta que observaron, con respecto á la función: ellas fueron las comisionadas, para recolectar los fondos necesarios para los gastos más indispensables.

Ya U. sabrá señor, Redactor, que el que se suponía asesino de Melcher García, anda completamente libre: el Jurado, lo absolvió, y no se encontró motivo para causa; pues no habían pruebas para justificar el hecho.

En muchos de los establecimientos de esta villa, como en taquillas, villares, se observan menores de edad que la policía, á todo trance, debía retirar; sin embargo, no se observa esto, antes por el contrario no los retiran y los menores se creen autorizados para coger el taco y muy campantes ponerse á jugar. Ojalá que la policía, vigile á estos pequeños ciudadanos, para favor de

ellos, de la familia, y del pueblo en general.

También ha llamado la atención seriamente el abuso que el domingo, día de mercado se comete en este pueblo: muchos de los comerciantes, compran los artículos á precios muy bajos, y después los venden caros, en la misma plaza, con perjuicio del bolsillo de los pobres. Esto es inadmisibles; y justo sería, que la policía cortara este ruín procedimiento. No dudamos por un momento, que el honrado Jefe Político ponga coto á mal tan grande, desplegando junto con sus subalternos, la vigilancia necesaria.

Casi en todos los distritos de este cantón se están componiendo los caminos, los que se encontraban en estado lamentable. Es de sentirse que no adopten un buen procedimiento, para que permanezcan buenos, por algunos meses del invierno. Supongo, que se precupan muy poco, de que los caminos, estén buenos ó malos.

Termino dándole cuenta del Municipio que vá á regir, el año de 1899. Propietarios, don Rodolfo Gamboa, don Rafael Rodríguez, y don Samuel González. Suplentes, don Emilio Gamboa, y don Manuel Campos. De los dos primeros propietarios, diré á Ud. que fueron relectos. El joven señor González, es de levantadas ideas, y de espíritu progresista. Bien por el señor González, que pondrá en práctica una vez más, sus valiosos principios republicanos. De Ud, señor Redactor, aftmo S.

EL CORRESPONSAL.

Diciembre 16 de 1898.

GACETILLA

SANTORAL.

DICIEMBRE 31 DÍAS. 1898.

Miércoles 28.—Los Santos Inocentes, degollados por Herodes. (Fiesta para los niños). San Troadio, mr., santa Teófila, vg. y mr. san Teodoro, san Castor, mr. Del Anf. Test. Jessé, padre de David.

Hoy llegarán á esta capital las Bandas de Alajuela, Heredia y Cartago; con tal motivo la parada de la tarde de hoy será lucidísima.

Bueno sería que ahora en los días de las fiestas dieran una limpiadita al caño que pasa frente á La Arena, porque en verdad, el olor que despiden es para espantar á la misma Policía de Higiene.

Nuevo cementerio.—Según nos informan, en la sesión 54 la Municipalidad de esta provincia acordó:

“Artículo II.

La Municipalidad, acuerda: Erigir un Cementerio en los terrenos que esta Corporación ha adquirido al Oeste del Pantéon General.

Se denominará *Cementerio de Calvo* en homenaje á la memoria del eximio ciudadano y estadista don Joaquín Bernardo Calvo y Rosales, en recuerdo perpetuo de sus virtudes cívicas y de su humildad republicana.”

Tenemos noticia de que á las bandas militares de las provincias, cuando vienen á la capital á prestar sus servicios en las fiestas cívicas en vez de remunerárseles con dinero se les dan los alimentos que el Gobierno contrata directamente. Como esto da margen á penosas irregularidades, algunos individuos de banda se han acercado á nosotros para manifestarnos que desean que el señor Ministro de la Guerra disponga que se les pague en dinero no en alimentos. Ojalá sean oídos y pasen mejor las próximas fiestas.

(Comunicada.)

No vemos nosotros el supuesto grosero insulto, como dice el cable, inferido á Costa Rica con el arresto de Mister Lyun en Nueva York. En primer lugar este contratista no es costarricense y luego allá se está en el país de la Libertad, en donde la justicia impera y los derechos del pueblo no sirven de ludibrio.

Ha sido nombrado Secretario de la Sala Segunda de Apelaciones el joven don Francisco J. Faerron, en sustitución del Lic. Echandi, quien renunció ese puesto.

Con angina se halla don Alberto Jiménez R., lo cual sentimos y deseamos su pronto restablecimiento.

Los individuos de la Banda estrenarán flamantes uniformes en los días de las fiestas; por lo menos así lo andan diciendo por esas calles y nosotros así lo creemos porque eso es una necesidad urgente, más cuando los que hoy tienen, además de ser feos están ya muy viejos.

Crisis.—El Alcalde y Secretario de la Alcaldía de Santa Cruz han llevado sus respectivas renunciaciones á la Corte Suprema de Justicia. Por lo visto, la crisis arrecia allá en las cálidas regiones del Guanacaste, y aun se asegura que el maestro de escuela de aquella villa piensa también dejar su puesto, obedeciendo á un deseo unánime del vecindario.

Fernando Jiménez, joven Bachiller en leyes, ha sido nombrado Prosecretario de la Sala Segunda de Apelaciones en reemplazo de don Ramón Cordero.

Correos.—Durante las fiestas, la oficina de correos se cerrará para el público á la una de la tarde.

Gallardetes y faroles.—La Comisión Organizadora de las fiestas excita á los vecinos para que durante los días de jolgorio adornen sus casas con banderas y gallardetes y por la noche iluminen el frente. Bonito aspecto tendrán así las calles; ojalá que la idea de la Comisión sea secundada por todos.

Baile de Alajuela.—“El Herald” dice: “Rumores nada halagüeños nos llegan de la patria valiente de la espumita de nuestros héroes.

“Se dice que el desastre político-social que puso término al proyecto de un gran baile y el de un banquete dedicado al señor Designado primero, tiene los ánimos agrios y las fiestas en vinagre.” Sea por Dios!

Y nosotros que esperábamos una brillante crónica, no sólo del

baile sino de las demás parrandas.

¡A 215 está el cambio sobre New York y San Francisco!

No hace mucho que “La República” esperaba una baja en el tipo de cambio. De esta vez—solamente—le ha salido al revés su predicción.

El tan decantado talón de oro va para las nubes que vuela. Sólo falta que las gestiones de Mr. Lusk contra Mr. Lynn y compañeros den por resultado la definitiva paralización de la empresa del ferrocarril al Pacífico.

A 215 el cambio y el café sigue pagándose mal; en moneda del país 20 pesos Costa Rica vienen á quedar en 6 ó 6½ oro; Viva el talón de oro!

Tenemos el gusto de saber que el estimable ingeniero don Alberto González no está en desacuerdo con nosotros respecto á las apreciaciones que hicimos en días pasados sobre el contrato Ferrocarril al Pacífico. Lo celebramos, con permiso sea dicho del Padre Cobos.

Tenemos que darle á nuestro amigo el ingeniero González una cordial felicitación por el empeño decidido que tiene por el Ferrocarril. Si el Gobierno tuviera siquiera una media docena de jóvenes como ese y competentes en los distintos ramos, sobre todo en las cuestiones diplomáticas como de finanzas otro gallo nos cantara. Pero desgraciadamente no es así como lo están demostrando los hechos.

Sociedad Americana de Bellas Artes.

El estudio de ANTONIO DE-CHAMP se trasladó á la casa del señor Antonio Martínez M., en la calle 16, Norte, entre las avenidas 4 y 5, Oeste, por causa de engrandecimiento del local.

Se invita á los aficionados al arte á visitar la galería de cuadros. Vendemos cuadros de artistas modernos y compramos cuadros antiguos.

Hacemos retratos de todas clases y tamaños á precios sin competencia.

Dechamp y C^o

AVISOS

Vendo ó alquilo

un local en la calle central, Sur, á 250 varas del Parque central.

FRANCISCO M^o Castro.

Estando mi esposo

Pedro Chaverri Ob. padeciendo de enajenación mental desde hace algún tiempo hago saber al público que no respondo por deudas ó créditos que él contraiga.

VICENTA GONZALEZ de CHAVERRI.

Heredia Dic. 6 de 1898.

LA CARPINTERÍA

de Moisés Castro se trasladará 50 varas al Este de la lechería de don Gordiano Fernández.

Buen negocio.

Recomendado por doña Francisca Otoyá Ernst vendo las acciones que ella tiene en la sociedad agrícola “Otoyá y compañía.” Vidal Quiros.

AVISOS NUEVOS.

Ferrocarril DE Costa Rica.

Fiestas de San José

En los días 29, 30 y 31 del corriente mes y 1^o de Enero 1899 el servicio de trenes entre Cartago, Alajuela y San José será como sigue:

De Cartago á San José

6.55 a.m. 9.0 a.m. 11.10 a.m. 12.40 p.m. 12.55 p.m. 3.0 p.m. 5.0 p.m. 7.0 p.m.

De San José á Cartago

7.0 a.m. 9.0 a.m. 11.15 a.m. 12.45 p.m. 3.0 p.m. 5.0 p.m. 9.30 p.m.

De Alajuela á San José

6.55 a.m. 9.30 a.m. 1.30 p.m. 2.10 p.m. 5.10 p.m. 7.0 p.m.

De San José á Alajuela

8.5 a.m. 11.15 a.m. 12.15 p.m. 3.15 p.m. 5.10 p.m. 9.30 p.m.

El Sábado 31 el tren que sale de San José á las 3 p. m. llegará hasta Turrialba.

El Domingo 1^o de Enero el tren de las 7 a. m. de San José á Cartago, y el de las 12.55 de Cartago á San José no correrán. El tren de San José que sale á las 12.40 llegará á Juan Viñas.

H.W. Stonehewer Bird, Admor. Interino.

“LA BICICLETA”

mandará á todas partes números de LOTERIA, según pedido, y previa remisión del valor y estampilla. Especialidad de este establecimiento: PICADURA americana, suave y fuerte; de la misma que importa J. Ross y Cia.; por mayor, á 175 pesos el quintal, y al menudeo, á \$ 1-90 libra.

Los precios de esta casa son conocidísimos por lo módicos.

SE VENDE

para las fiestas un toro fino, muy bravo, gordo, bien armado y de buena alzada

\$ 25,000

se dan á interés con hipoteca de casas en esta capital.

8^a Avenida O. n^o 180.

N. Arance.